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ATA N.º 38/2019 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 

REALIZADA NO DIA 29 DE JULHO DE 2019 

 

Aos vinte e nove dias do mês de julho do ano dois mil e dezanove, nesta cidade de Peniche e Sala 

de Sessões dos Paços do Município, com a participação dos Excelentíssimos Senhores Henrique 

Bertino Batista Antunes, Presidente, Mark Paulo Rocha Ministro, Vice-Presidente, Ana Rita 

Trindade Petinga, Filipe Maia de Matos Ferreira Sales, Cristina Maria Luís Leitão, Jorge Manuel 

Rosendo Gonçalves e Rogério Manuel Dias Cação, Vereadores, reuniu-se, ordinariamente, a 

Câmara Municipal de Peniche, com a seguinte ordem de trabalhos: ------------------------------------  

 ------------- 1.º - Aprovação de atas de reuniões anteriores.-----------------------------------------------  

 ------------- 2.º - Período de antes da ordem do dia. --------------------------------------------------------  

 ------------- 3.º - Ordem do dia: -------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística: -------------------------------------------  

 ------------------- 1) Pedido de licenciamento para construção de moradia unifamiliar, para o prédio 

sito na Rua da Carqueja, lote 26, em Ferrel, apresentado em nome de Nelson Henriques Luís – 

Pelouro do Planeamento e Urbanismo; -------------- -------------------------------------------------------  

 ------------------- 2) Pedido de licenciamento para construção de edifício de habitação, para o prédio 

sito na Rua dos Hermínios n.º 36, em Peniche, apresentado em nome de Manuel José dos Santos 

– Pelouro do Planeamento e Urbanismo; -------- -----------------------------------------------------------  

 ------------------- 3) Pedido de licenciamento para ampliação e legalização de moradia unifamiliar 

e anexos, para o prédio sito na Rua dos Fetais, n.º 20, nos Casais Brancos, apresentado em nome 

de José Sabino dos Ramos Fonseca – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; ------------------------  

 ------------------- 4) Pedido de licenciamento para alterações no decurso da obra na vigência da 

licença n.º 52/19, para o prédio sito na Rua Tenente Valadim, n.º 1 e Largo 5 de Outubro, em 

Peniche, apresentado em nome de Miguel Rosa, L.da – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; ----  

 ------------------- 5) Pedido de licenciamento para alterações no decurso da obra na vigência da 

licença n.º 131/18, para o prédio sito na Travessa das Flores, n.º 2, nos Casais Brancos, apresentado 

em nome Sousa Madeira & Irmãos, L.da – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; -------------------  

 ------------------- 6) Pedido de licenciamento para legalização de alteração/ampliação de moradia 

unifamiliar e de anexo no logradouro, para o prédio sito na Rua 1.º de Dezembro, n.º 57, na Serra 

d´ El-Rei, apresentado em nome de Luís Manuel Feliciano Caetano – Pelouro do Planeamento e 

Urbanismo; --------------- ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 7) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade para construção de moradia 

unifamiliar, a implantar no prédio sito na Rua da Igreja, no Casal do Juncal, apresentado em nome 

de Bruno Miguel Nunes Prior – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; -------------------------------  

 ------------------- 8) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade para alteração ao uso do 

edifício existente, sito na Estrada Nacional 114, em Porto Lobos, apresentado em nome de Imoal 

- Fundo Especial de Investimento Imobiliário Fechado – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; -  

 ------------------- 9) Pedido de licenciamento de obras de urbanização para execução de um ramal 

de energia elétrica em baixa tensão e instalação de um armário na via-pública, bem como pedido 

de ocupação da via pública inerente à operação urbanística, a realizar na Rua D. Luís de Ataíde, 

n.º 17, localidade de Peniche, apresentado em nome de EDP – Distribuição Energia, S.A. – Pelouro 

do Planeamento e Urbanismo; --------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Ocupação do espaço público e publicidade:-----------------------------------------------  

 ------------------- 10) Hasta pública para ocupação de espaço público para o exercício da atividade 

de prestação de serviços de restauração e bebidas não sedentárias no concelho de Peniche, Porto 

da Areia Sul em Peniche e Parque de Merendas, sito na Vila de Atouguia da Baleia – Relatório do 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 29.07.2019 * Livro 110 * Fl. 794 

ato público – Pelouro da Administração Geral; ------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Obras Municipais: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 11) Retificações à construção do Centro Escolar de Atouguia da Baleia – Erros, 

omissões e trabalhos complementares 1 – Pelouro das Obras Municipais; ----------- -----------------  

 ------------------- 12) Retificação à construção do Centro Escolar de Atouguia da Baleia – 

Trabalhos complementares 2 – Pelouro das Obras Municipais;------------------------------------------  

 ------------------- 13) Aplicação de espelho orientador de trânsito, no Entroncamento da Rua da 

Saudade com a Rua da Restauração, em Geraldes – Pelouro do Trânsito; ----------- -----------------  

 ------------------- 14) Aplicação de espelho orientador de trânsito, no Cruzamento da Rua 1.º 

Dezembro com a Rua Joaquim António de Aguiar e na Rua Marquês de Pombal com a Rua dos 

Hermínios, em Peniche – Pelouro do Trânsito; -------------------------------------------------------------  

 ------------------- 15) Colocação de pilaretes, na Rua da República, n.º 45, em Peniche – Pelouro 

do Trânsito; ----------- ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 16) Sinalização vertical no Entroncamento da Rua dos Moinhos com a Rua 

Direita, na Bufarda – Pelouro do Trânsito; ------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 17) Implantação de lombas redutoras de velocidade, na Rua do Caldeirão, em 

Geraldes – Pelouro do Trânsito; ------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 18) Prorrogação do prazo da empreitada – Obras de Urbanização do loteamento 

da Unidade de Execução do Centro Escolar de Atouguia da Baleia, apresentado em nome de 

António Saraiva e Filhos, L. da - (Proc. 210.A/OM) – Pelouro das Obras Municipais; ---------------  

 ----------------- Protocolos: -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 19) Contrato Local de Segurança entre o Município de Peniche e a Área 

Governativa da Administração Interna – Pelouro da Proteção Civil; -----------------------------------  

 ----------------- Recursos Humanos: ---------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 20) Integração de candidatos com deficiência ou incapacidade através da Medida 

de Emprego Apoiado em Mercado Aberto, para a Divisão de Energia e Ambiente – Pelouro dos 

Recursos Humanos;  --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 21) Integração de candidatos com deficiência ou incapacidade através da Medida 

de Emprego Apoiado em Mercado Aberto, para a Divisão de Energia e Ambiente – Pelouro dos 

Recursos Humanos;  --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 22) Integração de candidatos com deficiência ou incapacidade através da Medida 

de Emprego Apoiado em Mercado Aberto, para a Divisão de Administração e Finanças – Pelouro 

dos Recursos Humanos; ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Património municipal: ------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 23) Aquisição de três armazéns, sitos na zona industrial da Prageira – Pelouro da 

Administração Geral; -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Documentos previsionais: --------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 24) Alteração ao Orçamento da Despesa e Plano de Atividades Municipais do 

Município de Peniche, para o ano de 2019, modificação 12 – Pelouro das Finanças; ----------------  

 ----------------- Licenciamento de atividades diversas: -----------------------------------------------------  

 ------------------- 25) Licenciamento de festa religiosa com procissão, em honra de Nossa Senhora 

da Guia, e de arraial ao ar livre, em Ferrel, requerido pela Associação Proferrel – Pelouro da 

Administração Central; -----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 26) Licenciamento de festa religiosa com procissão, em honra de Santo António, 

e de arraial ao ar livre, na localidade dos Bôlhos, requerido pelo Botafogo Futebol Clube dos 

Bôlhos – Pelouro da Administração Geral; -----------------------------------------------------------------  

 ----------------- Apoios diversos: -------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 27) Atribuição de subsídio à União de Resistentes Antifascistas Portugueses, para 

atualização do livro “Forte de Peniche – Memória, Resistência e Luta” – Pelouro da Administração 

Geral; ----------------------- -------------------------------------------------------------------------------------  
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 ------------------- 28) Atribuição de apoio financeiro à Associação Proferrel, para a realização da 

Festa em Honra de Nossa Senhora da Guia 2019 – Pelouro das Finanças; ------------ ----------------  

 ------------------- 29) Atribuição de apoio logístico ao Sporting Clube da Estrada, para a realização 

da festa anual, em Honra de São Sebastião – Pelouro da Cultura; ---------------------------------------  

 ----------------- Dia do Município: -----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 30) Programa; -------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 31) Atribuição de Medalhas de Mérito Municipal em Prata; -------------------------  

 ----------------- Reconhecimentos: -----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 32) Atribuição de Medalhas de Honra do Município – Pelouro da Administração 

Geral. ------------------------ -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- 4.º - Aprovação da minuta da ata. --------------------------------------------------------------  

A reunião foi aberta, pelo senhor Presidente, eram nove horas e oito minutos, encontrando-se na 

sala os sete elementos que compõem a Câmara Municipal de Peniche. --------------------------------  

Estiveram presentes os senhores: Inês Lourenço, Secretária de Apoio à Vereação, Josselène Nunes 

Teodoro, Chefe da Divisão de Administração e Finanças, em regime de substituição, e Marina 

Viola, Assistente Técnica da Divisão de Administração e Finanças, durante toda a reunião, Ana 

Carriço, Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, em regime de substituição, 

durante a apreciação e votação dos pontos um a nove da ordem do dia, e José Coelho, Técnico 

Superior de Engenharia Civil da Divisão de Obras Municipais, durante a apreciação e votação dos 

pontos onze e doze da ordem do dia. -------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Informou que na reunião com a senhora Secretária de Estado da Habitação avaliou-se a questão 

da negociação da descentralização de competências e há dois aspetos que deve referir, 

nomeadamente que a descentralização de uma parte dos bairros será pacífica apenas terá de se 

negociar as verbas e, ainda, que um outro conjunto de bairros afiguram uma dificuldade, como é 

o caso do Bairro Peniche III, na medida em que têm dívidas associadas, pelo que é um assunto que 

terá de ser aprofundado. Informou que ficou assente a contratação de uma empresa para fazer a 

avaliação e a estruturação da política para a habitação no concelho, financiada pelo Ministério ao 

abrigo do programa Primeiro Direito.  -----------------------------------------------------------------------  

- Saudou o Clube Naval de Peniche pelo Campeonato de Vela que decorreu na cidade e que correu 

muito bem. É de registar a forma como decorou o mar e a cidade com muita gente. É sempre de 

registar os contactos que se fazem nestas ocasiões, nomeadamente com a Federação de Vela e o 

Instituto Português da Juventude.  ----------------------------------------------------------------------------  

- Deu os parabéns à Junta de Freguesia de Ferrel pela homenagem que prestou ao burro de Ferrel. 

Considerou que foi um monumento digno da vila e da história que o burro tem no desenvolvimento 

da comunidade que, em certos momentos foi determinante.  ---------------------------------------------  

- Registou a forma como decorreu o Carnaval de Verão. Agradeceu à organização e aos grupos 

que participaram. Em seu entender julga que correu bem e que teve bastante impacto na cidade.   

- Considerou que era de registar, ainda, a forma como se iniciou o ACANUC, no sentido em que 

é extraordinário o seu funcionamento e organização, com perto de duas mil pessoas que se 

mostraram satisfeitas e entusiasmadas. Referiu que o senhor Patriarca mencionou que há cinquenta 

anos foi naquele pinhal de Ferrel que teve início este movimento do Oeste. Disse que para que este 

evento se realizasse foi necessário um maior esforço dos serviços na limpeza do pinhal e esse 

esforço redobrado da equipa de sapadores que durante três semanas lá esteve é, também, digno de 

ser registado.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Informou que a senhora Ministra do Mar se deslocará a Peniche, na próxima sexta-feira, através 

da Docapesca, para a assinatura da consignação da obra do Quebra-Mar e pediu-nos algum apoio 
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que estamos a ultimar.  -----------------------------------------------------------------------------------------  

- Informou que tem uma questão acerca de uma situação antiga de um loteamento de Reinaldes 

que tinha uma dívida para com a Câmara, que a pedido do senhor Dr. Paulo Faria estava a ser 

preparado para vir a reunião de Câmara, mas que surgiu uma nova situação, no sentido que o banco 

que intenta vender por um valor muito baixo, pelo que a Câmara irá perder o dinheiro da caução. 

estavam assim a prever adquirir alguns dos lotes para depois os pôr na praça, ou outra solução que 

a Câmara entenda.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Chefe da Divisão de Administração e Finanças, Josselène Nunes:  

- Informou que se trata de um loteamento em Reinaldes em que obras das infraestruturas não foram 

terminadas e a Câmara já tinha solicitado para instaurar uma ação para a massa insolvente, a fim 

de reaver o valor em cause e que rondam os quarenta e oito mil euros. Disse que não existe uma 

garantia bancária, apenas a hipoteca de um conjunto de cinco lotes. Foi dado conhecimento à 

Câmara da pretensão de venda destes lotes em hasta pública, mas do resultado da venda apenas 

seria remetido à Câmara cerca de vinte mil euros. Valor que a Câmara imediatamente contestou e 

apresentou uma contraproposta, recusada pelo banco, por haver já uma oferta superior. Nesse 

sentido, o senhor Dr. Paulo Faria propôs que a Câmara apresentasse uma proposta de oito mil 

euros para o lote 12, sete mil euros para o lote 13, sete mil euros para o lote 14, oito mil e 

quinhentos euros para o lote 23 e dez mil euros para o lote 24. A pedido do senhor Presidente os 

lotes já foram oficialmente avaliados, que resulta num valor de cento e quarenta e dois mil e 

quinhentos euros, o que face ao valor de aquisição a Câmara ficará, com segurança, com um valor 

superior aos das obras a fazer e ainda com os lotes para depois os poder transacionar. O que o 

senhor Dr. Paulo Faria pediu foi a confirmação de poder avançar com a proposta junto do 

administrador da insolvência, sem prejuízo de vir a ratificar a formalidade da proposta na próxima 

reunião. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Mark Ministro: 

- Associou-se aos votos de felicitação e saudações transmitidas pelo senhor Presidente. ------------  

- No que se concerne à questão da aquisição do loteamento referiu que lhe parece um bom negócio, 

motivo pelo qual não se oporia.  ------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Ana Rita Petinga: 

- Associou-se às felicitações endereçadas pelo senhor Presidente. --------------------------------------  

- Felicitou à Associação Arméria pelos seus 20 anos e pelo lançamento do folheto lançado em 

parceria com o Município, no âmbito da comemoração dos três anos do Prego Dourado. ----------  

- Agradeceu a todos os que trabalharam para o Carnaval de Verão, que sem eles não seria possível 

ter este evento de grande dimensão no nosso território. ---------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales:  

- Associam-se, naturalmente, aos votos já endereçados. --------------------------------------------------  

- Lamentou mais um episódio de violência, que foi amplamente divulgado pela comunicação 

social, que ocorreu no Baleal, ainda antes das quatro horas da manhã, pelo que não há qualquer 

correlação a uma solução desta problemática, desta em concreto, com a proposta que poderá, ainda, 

estar em cima da mesa. -----------------------------------------------------------------------------------------  

- No que se concerne ao que é proposto pelo senhor Dr. Paulo Farias, relativamente aos lotes, 

solicitou que lhes fosse disponibilizada alguma informação escrita sobre a matéria, para que se 

possam pronunciar, na medida em que desconhece os lotes, a localização, no fundo desconhece 

todo o contexto. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Ainda, relativamente ao senhor Dr. Paulo Faria, perguntou se existia alguma novidade sobre o 

imóvel do San Pedro de Alcantara, se era possível fazer um ponto de situação. ----------------------  
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- Manifestou a sua preocupação relacionada com a pesca da sardinha que, para além de estar a 

captura interdita aos fins de semana, está interdita, também, à quarta-feira, mantendo-se o limite 

de cinco mil toneladas até ao final do mês de julho. Recomendou que se pudesse preparar um 

encontro, aproveitando a visita da senhora Ministra, porque todas as diligências são poucas, no 

sentido de a sensibilizar, ainda que a responsabilidade não fosse apenas da senhora Ministra do 

Mar. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Relativamente ao ofício enviado à empresa concessionária do Castelinho da Ilha da Berlenga, 

perguntou se havia algum desenvolvimento, treze dias volvidos à missiva enviada pela Câmara, se 

o concessionário se pronunciou e se houve alguma evidência manifestada, relativamente a esta 

matéria. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No âmbito das competências do executivo municipal do artigo 32.º, um conjunto de munícipes 

fez chegar uma proposta, em que os proponentes gostariam de ver atribuído o nome de um 

arruamento ao poeta Ruy Belo, com a justificação de este ter passado períodos da sua vida na 

aldeia da Consolação e lá ter produzido alguma da sua melhor poesia. Confessou que desconhecia 

que aquela vila era, para o poeta, um local de refúgio, cenário de escrita e fonte de inspiração. 

Sugeriu que o senhor Presidente agende para uma próxima reunião de Câmara a proposta resultante 

deste ato de cidadania, para que a Câmara se possa debruçar, apreciar e eventualmente deliberar 

sobre o que é sugerido. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara Municipal, Henrique Bertino: 

- Solicitou que se fizesse chegar aos senhores vereadores a documentação existente referente à 

situação da hipoteca. --------------------------------------------------------------------------------------------  

- Em relação à questão do San Pedro de Alcantara informou que o processo está a ser 

desenvolvido, tanto que atendeu o munícipe António Pelerito que fez algumas considerações 

acerca do processo em desenvolvimento. Acrescentou que se deve confirmar com o senhor Dr. 

Paulo Faria em que estado se encontra o processo. --------------------------------------------------------  

- Quanto à sardinha, a questão da proibição da apanha de sardinha ao fim de semana, é uma questão 

antiga, que já esteve em debate político na altura do governo do senhor Dr. Guterres, não é uma 

má notícia. A questão de haver esse mesmo impedimento a um dia de semana, julga que terá sido 

uma medida concertada com o setor, talvez como forma de valorizar mais ainda o pescado. Leu 

inclusive num periódico que a cota irá aumentar. Informou que vai tentar agendar com a senhora 

Ministra do Mar para debater o assunto. ---------------------------------------------------------------------  

- Relativamente ao Castelinho a resposta foi recebida e foi solicitado aos serviços que partilhassem 

o email, enviado pela empresa, com os senhores Vereadores. -------------------------------------------  

- Confessou que já não se recorda do encaminhamento dado à proposta dos munícipes, mas que já 

o encaminhou há algum tempo para o setor da Cultura ou para a toponímia. Tem ideia de não ser 

para um arruamento, mas para um espaço no museu do Forte da Consolação.  -----------------------  

 

Senhor Vereador Rogério Cação: 

- Informou que já estão a usar a Casa da Bica e agradeceu a intervenção do senhor Presidente neste 

processo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Saudou o aumento da cota da sardinha anunciada pela senhora Ministra, já para este ano, nos 

meios de comunicação social, o que considerou uma boa notícia. --------------------------------------  

- Saudou também a iniciativa do folheto da Associação Arméria, um folheto que faz falta, 

nomeadamente havendo cá monumentos como o Prego de Ouro e a Ponta do Trovão. --------------  

- Saudou, ainda, duas iniciativas que trouxeram muita gente jovem a Peniche, uma delas já referida 

que foi o Campeonato Nacional de Optimist que proporcionou momentos únicos e que, devemos 

tentar potenciar mais. Não deixou de celebrar a presença de mais de dois mil jovens de escuteiros 

no Pinhal de Vale Grande, em Ferrel. Este é, em seu entender, um movimento valorizador das 

pessoas, promotor de valores de solidariedade, a entreajuda e a cooperação, um movimento 
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mobilizador de crianças e jovens. Considera que a edilidade penichense deveria de investir naquele 

espaço criando assim que possível, algumas condições de base para que o espaço tivesse mais 

condições para receber iniciativas deste género que é, um espaço de excelência. Afirmou que, na 

sua opinião, a melhor forma de proteger o espaço será o de lhe atribuir uma utilização organizada 

e devidamente cuidada.  ----------------------------------------------------------------------------------------  

- Saudou o lançamento de um livro técnico escrito por uma penichense, Angélica Figueira. Um 

livro com um tema que faz falta, que chama a importância para as pessoas e para a gestão das 

pessoas nas instituições.  ---------------------------------------------------------------------------------------  

- Voltou a manifestar a sua preocupação quanto ao tema das autocaravanas. Não pondo em causa 

o seu direito de circulação questiona o seu direito de estacionar em zonas onde retiram vistas, 

citando a título de exemplo a frente de mar na zona de estrada de terra batida na Marginal Sul. 

Afirmou que, por um lado, talvez se deva investir em sinalética para proibir o estacionamento em 

certos locais, nomeadamente nas arribas, mas, por outro lado, indicar-lhes outros locais, 

devidamente selecionados, onde poderão estacionar e até pernoitar.  -----------------------------------  

- Referiu que o periódico Correio da Manhã, na última sexta-feira, fez uma reportagem sobre a 

ocorrência no Baleal, às duas horas da manhã o que, considerou ser mais uma prova de que estas 

coisas acontecem a qualquer hora, não sendo o horário de funcionamento dos estabelecimentos a 

solução para impedir que estas situações ocorram. Referiu que considera haver a necessidade de 

serem drásticos nas decisões a tomar nesta matéria, na medida em que parece haver um fenómeno 

de uma espécie de hooliganismo nos bares. Tratando-se de uma questão de comportamento cívico, 

deveria haver penalizações para estas pessoas que, muitas vezes, provocam deliberadamente estas 

situações. Sugeriu que para os casos mais leves as penalizações deveriam incluir os donos dos 

bares e medidas no sentido de proibir a entrada destes indivíduos durante um certo tempo e, para 

os que casos mais graves haver a formalização de um procedimento disciplinar, envolvendo a 

polícia e os tribunais e, eventualmente, trabalho comunitário. -------------------------------------------  

- Manifestou-se chocado quando na manhã seguinte ao Carnaval de Verão, encontrou jovens de 

quinze, dezasseis anos completamente alcoolizados. Este é um problema que começa a reemergir 

e que não se pode escamotear. Deixou, portanto, esta sua preocupação e a necessidade de se 

tomarem medidas preventivas.  -------------------------------------------------------------------------------  

- Voltou a trazer a discussão a limpeza de terrenos municipais e particulares, exemplificou com o 

terreno contiguo à Cercipeniche, ainda que considere que existem muitos outros. Considera que 

terão de ser mais incisivos, tanto por questões higiosanitárias como por questões de prevenção de 

incêndio, portanto, se o proprietário não limpar terá de ser a Câmara a pagar ou a contratar uma 

empresa para o fazer e o proprietário a pagar. --------------------------------------------------------------  

- Acerca do Carnaval de Verão referiu que, ainda que não sendo muito apreciador, costuma 

participar com um grupo da Cercipeniche, porque para eles é importante e gostam muito. Louvou 

o esforço feito pela organização e apontou a existência de algumas falhas a melhorar no futuro. 

Uma dessas falhas foi o som que, em muitos espaços, não existia. O Carnaval junta muita gente 

na rua e trouxe muita gente a Peniche porque as pessoas gostam. Tem de se repensar o trajeto, 

eventualmente só num sentido que encha avenidas, mas não faz sentido regressar pelo mesmo 

caminho. Afirmou que não acha boa ideia que se repita em setembro nos Sabores do Mar, porque 

é sempre a mesma coisa. Defendeu que, havendo condições para isso, deveria haver no centro uma 

estrutura estilo sambódromo onde os grupos podiam inclusive a pequena coreografia final. -------  

- Acerca da proposta do senhor Dr. Paulo Faria não disse que não tem qualquer objeção de fundo 

e que se deve resolver o problema quanto antes. Afirmou que seria bom conhecer o espaço. ------  

- Deixou votos de boas férias para quem vai de férias.  ---------------------------------------------------  

- Relativamente à questão do Ruy Belo, afirmou que subscreve integralmente a atribuição do nome 

de uma sala no Museu ao Ruy Belo porque ele merece e faz todo o sentido que seja na Consolação 

porque ela lá que bebia inspiração. Afirmou que, em seu entender, é uma pena que este poeta não 

seja mais conhecido e mais estudado. ------------------------------------------------------------------------  
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Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 
- Em relação à Casa da Bica, disse que esta situação só reafirma a situação por todos conhecida, 

para além de outras vicissitudes já referidas e do incómodo que isto provoca, nomeadamente a 

dificuldade de nos meses de junho, julho e agosto haver a dificuldade de corresponder ao que são, 

por vezes, tarefas simples uma vez que estão todos ocupados com a montagem e desmontagem 

das festas. Fez-se um esforço grande e felizmente esta questão está resolvida. -----------------------  

- Acerca do Pinhal, informou que partilha da opinião do senhor vereador, que já assim pensava 

antes e que esta opinião ficou ainda mais reforçada quando se apercebeu da exigência de montar 

infraestruturas para um evento daqueles, quando se se pensar bem a limpeza que tem de ser 

mantida para sempre, o espaço é muito agradável e com a criação de estruturas mínimas 

poderíamos receber não só acampamentos de escuteiros, como escolas e instituições, tal como o 

senhor vereador referiu. Acrescentou que concorda e que ao visitar as Cezaredas reconheceu que 

ali há um potencial muito grande, pelo que deveria ser um objetivo, não do presidente, mas do 

Município.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Quanto ao Campeonato de vela considerou que esta é também uma evidência. De facto, estamos 

atrasados, não temos as estruturas que há muito tempo devíamos ter e para receber cento e 

cinquenta miúdos faltava-nos algures um equipamento para os receber e alojar. Deveríamos, no 

âmbito da transferência de competências da Docapesca, em parceria com alguém ou sozinhos, 

pensar na possibilidade de criar algures, tal como é pretensão da GNR, um equipamento dentro do 

Porto de Pesca, para receber pessoas, seria um equipamento extraordinário que garantiria, à 

partida, ao longo de todo o ano, muitos eventos em Peniche, potenciando os desportos náuticos no 

seu geral. Temos os ingredientes todos, temos de o assumir, estamos atrasados, temos de ordenar 

o território, mas temos de construir novos equipamentos virados para uma estratégia natural no 

nosso concelho, e, ainda, devemos assumir uma atitude pedagógica perante as escolas que o 

desporto escolar deve naturalmente privilegiar estas áreas, como outros concelhos o fazem já há 

muito tempo.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No que se respeita ao livro concordou que é, de facto, cada vez mais difícil gerir pessoas. Os 

salários são muito baixos o que não proporciona um grande desenvolvimento. É uma obrigação de 

todos os que estão atentos de tentar mudar as más condições de trabalho, combater a sazonalidade. 

Afirmou que é de realçar a vontade, a determinação e o interesse da Angélica Figueira em abordar 

um assunto que, por si só, é difícil. Acrescentou que será um contributo para o país. ----------------  

- Relativamente aos autocaravanas, afirmou que partilha há algum tempo da preocupação 

manifestada pelo vereador, tanto que solicitou um estudo de toda a Marginal Sul, naquele percurso. 

Esse estudo está a ser trabalhado, mas precisa de ser aprofundado e será interessante ser debatido 

em Câmara quando estiver em condições. Esta é uma preocupação de todos, mas o problema 

assenta, essencialmente, na necessidade, que o vereador referiu, de criar espaços para eles, o que 

não é fácil e às vezes implica investimentos grandes que também não são fáceis de suportar. Para 

além disso, afirmou que algumas das medidas que se estão a tomar, são impedir o acesso de 

viaturas sobre as falésias, mesmo para os pescadores. Manifestou o seu incómodo e preocupação 

quanto ao facto de não haver uma alternativa a esse estacionamento nessa zona. Na Papôa, por 

exemplo, até existem, se a APA o permitir, alternativas ao estacionamento sobre as falésias. ------  

- Afirmou que a noite no Baleal é um problema. Terá de ser avaliado mais tarde, com os dados das 

entidades. Combater este problema não será fácil.  --------------------------------------------------------  

- Sobre o Carnaval dos Sabores do Mar, manifestou que partilha da opinião do senhor vereador, 

mas que foi uma proposta dos grupos. Seria interessante a sugestão do vereador de realizar um 

Carnaval relacionado com os Sabores do Mar. Agora não poderemos voltar a trás.  -----------------  

- A limpeza dos terrenos afirmou que é uma questão de se ter a logística para o fazer. É o mesmo 

em termos de habitação social. Fizemos muitas notificações, muitas vezes limpamos os terrenos 

junto às instituições antes mesmo de limparmos os terrenos municipais. Afirmou que o Município 
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está mais atento e mais exigente, mas que tentará corresponder melhor. -------------------------------  

- Quanto ao resto que o vereador falou, manifestou-se completamente de acordo, acrescentou que 

é uma questão de vermos como fazer, nomeadamente em relação à questão do Ruy Belo. ---------  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Começou por se associar a todas as felicitações referidas. ----------------------------------------------  

- Informou que pretendia colocar algumas questões rápidas e simples. A primeira acerca do 

Taskareia cujo concurso tinha sido lançado este ano, ficou deserto e o assunto ficou de ser 

retomado. Ainda não o fizeram e já decorreram dois meses o que significa que qualquer dia mesmo 

que apareça alguém o próximo verão poderá ser comprometido. Chamou a atenção para este 

assunto.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Afirmou que segunda questão se relaciona com um assunto da anterior reunião de Câmara sobre 

a proposta dos estabelecimentos comerciais e agora a notícia de que terá havido problemas no 

parque de estacionamento do Baleal. Questionou se, no âmbito da apresentação da proposta da 

semana anterior, foi tida em conta alguma reunião da Comissão Municipal de Segurança, se as 

forças de segurança deram algum parecer sobre essa matéria e se consideram que esta medida é a 

solução que acham que pode ajudar a resolver este tipo de acontecimentos. Perguntou, ainda, se 

não seria necessário que se fizesse uma reunião das Forças de Segurança com a Câmara, uma vez 

que só o presidente tem assento na Comissão, para discutir medidas que possam ser adotadas para 

evitar este tipo de situações. Se isto já foi feito e se existe o parecer das Forças de Segurança e da 

Comissão Municipal sobre a proposta solicitou acesso ao mesmo.  -------------------------------------  

- De seguida referiu-se ao Castelinho, considerou que vai haver problemas na Berlenga do ponto 

de vista administrativo e financeiro. Inquiriu se, no desenvolvimento do processo, a informação 

do relatório que a Comissão nomeada para verificar in loco se o Castelinho estaria a vender o que 

estava de acordo com as condições, já foi feita. Disse que foi distribuída uma informação no dia 

dezanove de julho sem informação sobre o relatório, mas a dezasseis de julho foi feita uma carta 

ao concessionário. Perguntou se esta carta foi elaborada tendo por base a informação do relatório, 

mas sem a informação pedida pelos vereadores. Mencionou que ninguém define prazos para a 

resolução deste problema. Referiu que ou a Câmara de forma assertiva exige o cumprimento das 

regras que estabeleceu criando um prazo para que isso possa acontecer. Questionou se a 

informação do relatório da Comissão já foi ou não prestada. --------------------------------------------  

- Informou que a sua última questão diz respeito ao Concurso das Chefias. Já em tempos obteve 

uma resposta de que se estaria à espera de um parecer da Associação Nacional de Municípios à 

qual respondeu que não é desse parecer que ainda está à espera, mas da informação sobre o que 

serviu de decisão quando se abriram os concursos. Explanou que o que pretende ver respondido é 

qual a norma legal invocada para haver uma determinada licenciatura para um determinado 

concurso. Terminou inquirindo qual o ponto de situação relativamente aos concursos. -------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Sobre o concurso do Taskareia lembrou que referiu anteriormente que, face às informações e 

pareceres existentes, gostaria de avaliar com a APA a possibilidade de mudarem o parecer quanto 

à não permissão de colocação de uma esplanada no piso superior, que é uma mais valia que todos 

os interessados referem.  ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Inquiriu sobre se o presidente colocou a questão sobre esta matéria à APA recentemente ou se o 

fez há algum tempo atrás, porque isso faz diferença, na medida em que este programa da orla 

costeira prevê a utilização das coberturas acessível nos apoios de praia. Está previsto no 

regulamento aprovado pela própria APA, portanto, se não aprovarem uma cobertura acessível num 

equipamento municipal estão a violar um programa que foram eles que criaram. Deixou essa 
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chamada de atenção. --------------------------------------------------------------------------------------------  

  

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Acrescentou que tinha ficado com a ideia que, no processo anterior, o que estava em causa era o 

aumento da área de utilização, para além da esplanada. ---------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Afirmou que a interpretação que fez é que a maior dificuldade tinha a ver com a questão da 

esplanada e com o aumento, mas esse nem fazia sentido. Informou que se pretende retomar este 

processo depois o mês de agosto e neste momento se estão a ouvir interessados. --------------------  

- Manifestou que, relativamente aos horários dos bares e tendo em consideração as várias 

conversas que teve com a polícia marítima, PSP e GNR, esta última muito persistente nesta 

reivindicação, é a sua convicção de que é necessário. Considerou que acha pertinente, para além 

da fundamentação da Comissão Municipal, trazer à Câmara as forças de segurança responsáveis, 

nomeadamente aquelas que andam mais no terreno, para os ouvirmos. --------------------------------  

- Afirmou que os problemas que mais o preocupam na Berlenga não são os do Castelinho nem do 

Restaurante, mas a questão da água. Informou que as duas cisternas existentes merecem o maior 

cuidado e atenção. Quanto ao contrato e à resposta, vale o que vale, mas considera que foi melhor 

esta do que outra qualquer. Disse que o mais fácil era pegar nas informações do relatório que todos 

conhecem e enviar para o gabinete jurídico, pedir parecer e assim arrastar-se-ia por muito mais 

tempo. Voltar-se-á a esta questão.  ---------------------------------------------------------------------------  

- Informou que no dia seguinte trataria do solicitado quanto ao concurso de chefias.  ---------------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Referiu que se existe um parecer seria importante que fosse partilhado com a Câmara Municipal 

para estarem todos com o mesmo nível de conhecimento.  -----------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- A pergunta do senhor Vereador é muito direta e a informação será feita esta semana e partilhada 

com a Câmara. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

A Câmara passou a apreciar os assuntos constantes da ordem do dia, tendo tomado as seguintes 

deliberações que, quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, foram tomadas 

por unanimidade e votação nominal: -------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO URBANÍSTICA: 

 

1) Pedido de licenciamento para construção de moradia unifamiliar, para o prédio sito na Rua 

da Carqueja, lote 26, em Ferrel, apresentado em nome de Nelson Henriques Luís – Pelouro do 

Planeamento e Urbanismo: -----------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 905/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 23 de julho de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 

555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido de licenciamento 

para construção de moradia unifamiliar, para o prédio sito na Rua da Carqueja, lote 26, 

localidade de Ferrel, apresentado em nome de Nelson Henriques Luís, no dia 10 de dezembro de 

2018, nas condições do parecer da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), 
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datado de 22 de julho de 2019.» (Doc.459 DPGU 261/18) -----------------------------------------------  

 

2) Pedido de licenciamento para construção de edifício de habitação, para o prédio sito na Rua 

dos Hermínios n.º 36, em Peniche, apresentado em nome de Manuel José dos Santos – Pelouro 

do Planeamento e Urbanismo: -------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 906/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 24 de julho de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 

555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido de licenciamento 

para construção de edifício de habitação, para o prédio sito na Rua dos Hermínios n.º 36, 

localidade de Peniche, apresentado em nome de Manuel José dos Santos, no dia 14 de janeiro de 

2019, nas condições do parecer da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), 

datado de 22 de julho de 2019.» (Doc.460 DPGU 35/19) ------------------------------------------------  

 

3) Pedido de licenciamento para ampliação e legalização de moradia unifamiliar e anexos, para 

o prédio sito na Rua dos Fetais, n.º 20, nos Casais Brancos, apresentado em nome de José 

Sabino dos Ramos Fonseca – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: -------------------------------  
Deliberação n.º 907/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 25 de julho de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 

555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido de licenciamento 

para ampliação e legalização de moradia unifamiliar e anexos, para o prédio sito na Rua dos 

Fetais, n.º 20, localidade de Casais Brancos, apresentado em nome de José Sabino dos Ramos 

Fonseca, no dia 17 de janeiro de 2019, nas condições do parecer da Divisão de Planeamento e 

Gestão Urbanística (DPGU), datado de 22 de julho de 2019.» (Doc.461 DPGU 60/19) ------------  

 

4) Pedido de licenciamento para alterações no decurso da obra na vigência da licença n.º 52/19, 

para o prédio sito na Rua Tenente Valadim, n.º 1 e Largo 5 de Outubro, em Peniche, 

apresentado em nome de Miguel Rosa, L.da – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: -----------  
Deliberação n.º 908/2019: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta referente ao pedido de 

licenciamento para alterações no decurso da obra na vigência da licença nº 52/19, para o prédio 

sito na Rua Tenente Valadim, n.º 1 e Largo 5 de Outubro, em Peniche, apresentado em nome de 

Miguel Rosa, L.da, para que seja cumprida a memória descritiva, devendo o assunto ser presente 

numa próxima reunião de Câmara. (DPGU 735/19) -------------------------------------------------------  

 

5) Pedido de licenciamento para alterações no decurso da obra na vigência da licença n.º 

131/18, para o prédio sito na Travessa das Flores, n.º 2, nos Casais Brancos, apresentado em 

nome Sousa Madeira & Irmãos, L.da – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: --------------------  
Deliberação n.º 909/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 23 de julho de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o projeto de arquitetura e deferir o pedido de licenciamento ao abrigo do disposto n.º 3 

do artigo 20.º e n.º 1 do artigo 23.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual 

redação (RJUE), apresentado no dia 9 de julho de 2019, em nome de Sousa Madeira & Irmãos, 

L.da, para alterações no decurso da obra na vigência da licença n.º 131/18, sito na Travessa das 

Flores, n.º 2, localidade de Casais Brancos, nas condições do parecer da Divisão de Planeamento 

e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 22 de julho de 2019.» (Doc.462 DPGU 764/19) --------  
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6) Pedido de licenciamento para legalização de alteração/ampliação de moradia unifamiliar e 

de anexo no logradouro, para o prédio sito na Rua 1.º de Dezembro, n.º 57, na Serra d´ El-Rei, 

apresentado em nome de Luís Manuel Feliciano Caetano – Pelouro do Planeamento e 

Urbanismo: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 910/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 24 de julho de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar com condições o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º do 

Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido 

de licenciamento para legalização de alteração/ampliação de moradia unifamiliar e de anexo no 

logradouro, para o prédio sito na Rua 1.º de Dezembro, n.º 57, localidade de Serra d´ El-Rei, 

apresentado em nome de Luís Manuel Feliciano Caetano, no dia 8 de junho de 2018, nas 

condições do parecer da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 22 de 

julho de 2019.» O senhor Vereador Jorge Gonçalves não esteve presente na sala de sessões durante 

a apreciação e votação deste assunto. (Doc.463 DPGU 134/18) -----------------------------------------  

 

7) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade para construção de moradia unifamiliar, a 

implantar no prédio sito na Rua da Igreja, no Casal do Juncal, apresentado em nome de Bruno 

Miguel Nunes Prior – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: ----------------------------------------  
Deliberação n.º 911/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 24 de julho de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------   

«Proceder à audiência prévia ao interessado, nos termos do artigo 121.º do Código de 

Procedimento Administrativo, manifestando a intenção de emitir parecer desfavorável ao pedido 

de informação prévia, apresentado em nome de Bruno Miguel Nunes Prior, em 18 de junho de 

2019, sobre a viabilidade para construção de moradia unifamiliar, a implantar no prédio sito na 

Rua da Igreja, localidade de Casal do Juncal , pelos motivos constantes no parecer da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 22 de julho de 2019, nomeadamente por 

incumprimento do disposto no n.º 3.6 do artigo 12.º do regulamento do PDM, na sua atual 

redação.» O senhor Vereador Jorge Gonçalves não esteve presente na sala de sessões durante a 

apreciação e votação deste assunto. (Doc.464 DPGU 684/19) -------------------------------------------  

 

8) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade para alteração ao uso do edifício existente, 

sito na Estrada Nacional 114, em Porto Lobos, apresentado em nome de Imoal - Fundo Especial 

de Investimento Imobiliário Fechado – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: -------------------  
Deliberação n.º 912/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 23 de julho de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------   

«Emitir parecer favorável, ao abrigo do disposto no artigo 16.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 

de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), para o pedido de informação prévia, apresentado 

em nome de Imoal - Fundo Especial de Investimento Imobiliário Fechado, em 24 de junho de 

2019, sobre a viabilidade para  alteração ao uso do edifício existente, sito na Estrada Nacional 

114, localidade de Porto Lobos, nas condições constantes na informação da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 22 de julho de 2019, ficando o projeto a apresentar 

sujeito ao regime de licenciamento administrativo, nos termos do RJUE.» O senhor Vereador 

Jorge Gonçalves não esteve presente na sala de sessões durante a apreciação e votação deste 

assunto. (Doc.465 DPGU 717/19) ----------------------------------------------------------------------------  

 

9) Pedido de licenciamento de obras de urbanização para execução de um ramal de energia 

elétrica em baixa tensão e instalação de um armário na via-pública, bem como pedido de 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 29.07.2019 * Livro 110 * Fl. 804 

ocupação da via pública inerente à operação urbanística, a realizar na Rua D. Luís de Ataíde, 

n.º 17, localidade de Peniche, apresentado em nome de EDP – Distribuição Energia, S.A. – 

Pelouro do Planeamento e Urbanismo: --------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 913/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 25 de julho de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Ratificar o despacho do Excelentíssimo Senhor Presidente de 15 de julho de 2019, no sentido de: 

a) Isentar a EDP da apresentação da caução para cumprimento da boa reposição dos pavimentos 

da via pública, pelas razões e com os fundamentos expostos no n.º 4.14 da presente informação; 

b) Aprovar o processo e deferir o pedido de licenciamento, ao abrigo do disposto no artigo 23.º 

do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), e no Contrato de 

Concessão de Distribuição de Energia Elétrica em Baixa Tensão no Município de Peniche, 

celebrado entre o Município de Peniche e a EDP Distribuição, Energia, S.A., relativo ao pedido 

de licenciamento de obras na via pública, para execução de um ramal de energia elétrica em 

baixa tensão e instalação de um armário, bem como deferir o pedido de ocupação da via pública 

inerente à operação urbanística, a realizar na Rua D. Luís de Ataíde, n.º 17, localidade de 

Peniche, apresentado em nome de EDP Distribuição – Energia, S.A., no dia 21 de dezembro de 

2018, nas condições constantes da presente informação, que deverão constar do título da licença.» 

(Doc.466 DPGU 836/19) --------------------------------------------------------------------------------------  

 

OCUPAÇÃO DO ESPAÇO PÚBLICO E PUBLICIDADE: 

 

10) Hasta pública para ocupação de espaço público para o exercício da atividade de prestação 

de serviços de restauração e bebidas não sedentárias no concelho de Peniche, Porto da Areia 

Sul em Peniche e Parque de Merendas, sito na Vila de Atouguia da Baleia – Relatório do ato 

público – Pelouro da Administração Geral: ---------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 914/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 17 de julho de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: 

«Na sequência da deliberação n.º 844/2019, tomada na reunião da Câmara Municipal de 8 de 

julho de 2019, decorreu, hoje, o ato público do procedimento de hasta pública - carta fechada 

para atribuição de espaços para a instalação de duas unidades móveis para o exercício das 

atividades de venda ambulante e prestação de serviços de restauração e bebidas não sedentárias, 

no concelho de Peniche. 

O ato público foi conduzido pela Comissão, nomeada para o efeito, e do que se passou foi lavrado 

o relatório que se anexa. 

Assim, com base no referido relatório, e ao abrigo do previsto no artigo 140.º do Anexo do 

Decreto-Lei n.º 10/2015, de 16 de janeiro, do estabelecido no artigo 25.º do Decreto-lei n.º 

280/2007, de 7 de agosto, da competência prevista na alínea qq) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo 

I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e nos termos do artigo 60.º do Regulamento de 

Publicidade e Ocupação do Espaço Público, proponho que a Câmara Municipal atribua os 

seguintes espaços nas seguintes condições: 

- Espaço A – Porto Areia Sul, em Peniche: BerlengaHorizon, Unipessoal, L.da– Valor 

arrematação: 301,00 € 

- Espaço B – Parque de Merendas – E.N. 114, em Atouguia da Baleia: Solange Maria Rodrigues 

de Lima – Valor arrematação: 150,00 €.» (Doc.467 NIPG 11947/19) ---------------------------------  

 

DIVISÃO DE OBRAS MUNICIPAIS: 

 

11) Retificações à construção do Centro Escolar de Atouguia da Baleia – Erros, omissões e 
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trabalhos complementares 1 – Pelouro das Obras Municipais: ----------------------------------------  
Deliberação n.º 915/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 22 de julho de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação n.º 109/2019 da Divisão de Obras Municipais, datada de 15 de julho 

de 2019, propõe-se a aprovação dos Erros e Omissões e trabalhos complementares 1, da 

empreitada de “Retificações à Construção do Centro Escolar de Atouguia da Baleia”, 

procedendo à respetiva modificação objetiva do contrato de acordo com os artigos 370.º e 311.º 

do CCP, aprovado pelo Decreto-Lei n.º 111-B/2017 de 31 de agosto, devendo o empreiteiro ser 

notificado da decisão.» (Doc.468 NIPG 16862/19)--------------------------------------------------------  

 

12) Retificação à construção do Centro Escolar de Atouguia da Baleia – Trabalhos 

complementares 2 – Pelouro das Obras Municipais: ----------------------------------------------------  
Deliberação n.º 916/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 22 de julho de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação n.º 106/2019 da Divisão de Obras Municipais, datada de 18 de julho 

de 2019, propõe-se a aprovação dos trabalhos complementares 2, da empreitada de “Retificações 

à Construção do Centro Escolar de Atouguia da Baleia”, procedendo à respetiva modificação 

objetiva do contrato de acordo com os artigos 370.º e 311.º do CCP, aprovado pelo Decreto-Lei 

n.º 111-B/2017 de 31 de agosto, devendo o empreiteiro ser notificado da decisão.» (Doc.469 NIPG 

9308/19) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

13) Aplicação de espelho orientador de trânsito, no Entroncamento da Rua da Saudade com a 

Rua da Restauração, em Geraldes – Pelouro do Trânsito: ---------------------------------------------  
Deliberação n.º 917/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 23 de julho de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação n.º 96/2019 da Divisão de Obras Municipais, de 8 de julho de 2019, 

proponho que a Câmara Municipal aprecie e autorize a colocação de um espelho orientador de 

trânsito, no entroncamento da Rua da Saudade com a Rua da Restauração, em Geraldes.» 

(Doc.470 NIPG 8956/19) --------------------------------------------------------------------------------------  

 

14) Aplicação de espelho orientador de trânsito, no Cruzamento da Rua 1.º Dezembro com a 

Rua Joaquim António de Aguiar e na Rua Marquês de Pombal com a Rua dos Hermínios, em 

Peniche – Pelouro do Trânsito: ------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 918/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 23 de julho de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação n.º 96/2019 da Divisão de Obras Municipais, de 16 de julho de 2019, 

proponho que a Câmara Municipal aprecie e autorize a colocação de um espelho orientador de 

trânsito, no cruzamento da Rua 1.º Dezembro com Rua Joaquim António de Aguiar e Rua Marquês 

de Pombal com Rua dos Hermínios, em Peniche.» (Doc.471 NIPG 11957/19) -----------------------   

 

15) Colocação de pilaretes, na Rua da República, n.º 45, em Peniche – Pelouro do Trânsito: --  
Deliberação n.º 919/2019: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta referente à colocação de 

pilaretes, na Rua da República, n.º 45, em Peniche, para ser analisado pelos serviços. (NIPG 

8522/19) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

16) Sinalização vertical no Entroncamento da Rua dos Moinhos com a Rua Direita, na Bufarda 
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– Pelouro do Trânsito: -----------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 920/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 23 de julho de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------   

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro 

e de acordo com o Regulamento de Sinalização de Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar 

n.º 22-A/98, de 1 de outubro, na sua atual redação, e considerando a informação da Divisão de 

Obras Municipais, de 29 de maio de 2019, propõe-se apreciação e homologação da sinalização 

vertical na Rua dos Moinhos, Bufarda, Atouguia da Baleia.» (Doc.472 NIPG 9089/19) ------------  

 

17) Implantação de lombas redutoras de velocidade, na Rua do Caldeirão, em Geraldes – 

Pelouro do Trânsito: -------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 921/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 18 de julho de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro 

e considerando a informação da Divisão de Obras Municipais, de 16 de julho de 2019, propõe-se 

apreciação e homologação da proposta de instalação de lomba redutora de velocidade (LVR) 

associada a passagem de peões, de acordo com a Nota Técnica relativa à Instalação e 

Manutenção de Lombas Redutoras de Velocidade, aprovado por despacho do Diretor Geral da 

DGV de 22 de junho de 2004, na sua atual redação, na Rua do Caldeirão, em Geraldes, conforme 

despacho do Sr. Presidente da Câmara, datado de 16 de julho de 2019.» (Doc.473 NIPG 3409/19) 

 

18) Prorrogação do prazo da empreitada – Obras de Urbanização do loteamento da Unidade de 

Execução do Centro Escolar de Atouguia da Baleia, apresentado em nome de António Saraiva 

e Filhos, L.da - (Proc. 210.A/OM) – Pelouro das Obras Municipais:----------------------------------  
Deliberação n.º 922/2019: Foi presente a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 23 

de julho de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa 

ao livro de atas: --------------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação n.º 112/2019 da Divisão de Obras Municipais, datada de 23 de julho 

de 2019, propõe-se a análise do pedido de prorrogação de prazo da empreitada de “Obras de 

Urbanização do Loteamento da Unidade de Execução do Centro Escolar de Atouguia da Baleia”, 

devendo o empreiteiro ser notificado da decisão.» --------------------------------------------------------  

Deliberado, não aceitar o pedido. (Doc.474 NIPG 13158/19) --------------------------------------------  

 

PROTOCOLOS: 

 

19) Contrato Local de Segurança entre o Município de Peniche e a Área Governativa da 

Administração Interna – Pelouro da Proteção Civil: ----------------------------------------------------  
Deliberação n.º 923/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 25 de julho de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Com o propósito de reforçar objetivamente as condições de segurança da população, de 

incrementar o seu sentimento de segurança, de garantir opções de futuro para as próximas 

gerações e de potenciar a confiança entre o Estado e os cidadãos, proponho que a Câmara 

Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea r) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove a minuta de Contrato Local de Segurança, a celebrar 

entre o Município de Peniche e a Área Governativa da Administração Interna, que tem por objeto 

a cooperação institucional entre os outorgantes, com vista à redução dos índices de criminalidade 

e à promoção do sentimento de segurança da comunidade no Município de Peniche.» (Doc.475 
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NIPG 13560/19) -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

RECURSOS HUMANOS: 

 

20) Integração de candidatos com deficiência ou incapacidade através da Medida de Emprego 

Apoiado em Mercado Aberto, para a Divisão de Energia e Ambiente – Pelouro dos Recursos 

Humanos: --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 924/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 23 de julho de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso das competências estabelecidas nas alíneas r) e v) 

do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, autorize que se proceda 

à contratação de um candidato com deficiência e incapacidade através da submissão de uma 

candidatura na Medida de Emprego Apoiado em Mercado Aberto, com início em setembro de 

2019 e com duração 12 meses (renovável), para a área da DEA – Setor de Higiene e Limpeza, no 

sentido de integrar o colaborador Rui Filipe Casimiro Andias.» (Doc.476 NIPG 13486/19) ------  

 

21) Integração de candidatos com deficiência ou incapacidade através da Medida de Emprego 

Apoiado em Mercado Aberto, para a Divisão de Energia e Ambiente – Pelouro dos Recursos 

Humanos: --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 925/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 23 de julho de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso das competências estabelecidas nas alíneas r) e v) 

do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, autorize que se proceda 

à contratação de um candidato com deficiência e incapacidade através da submissão de uma 

candidatura na Medida de Emprego Apoiado em Mercado Aberto, com início em setembro de 

2019 e com duração 12 meses (renovável), para a área da DEA – Setor de Higiene e Limpeza, no 

sentido de integrar a colaboradora Mariana Inês Henriques dos Santos.» (Doc.477 NIPG 

13488/19) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

22) Integração de candidatos com deficiência ou incapacidade através da Medida de Emprego 

Apoiado em Mercado Aberto, para a Divisão de Administração e Finanças – Pelouro dos 

Recursos Humanos:--------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 926/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 23 de julho de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso das competências estabelecidas nas alíneas r) e v) 

do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, autorize que se proceda 

à contratação de um candidato com deficiência e incapacidade através da submissão de uma 

candidatura na Medida de Emprego Apoiado em Mercado Aberto, com início em setembro de 

2019 e com duração 12 meses (renovável), para a área da DAF – Setor de Educação, no sentido 

de integrar a colaboradora Ana Luísa Delgado Façanha.» (Doc.478 NIPG 13490/19)-------------  

 

PATRIMÓNIO MUNICIPAL: 

 

23) Aquisição de três armazéns, sitos na zona industrial da Prageira – Pelouro da 

Administração Geral: ------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 927/2019: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta referente à aquisição de 

três armazéns, sitos na zona industrial da Prageira, para avaliar, devendo ser presente numa 
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próxima reunião de Câmara. (NIPG 6534/19) --------------------------------------------------------------  

 

DOCUMENTOS PREVISIONAIS: 

 

24) Alteração ao Orçamento da Despesa e Plano de Atividades Municipais do Município de 

Peniche, para o ano de 2019, modificação 12 – Pelouro das Finanças: -----------------------------  
Deliberação n.º 928/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 24 de julho de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência prevista na alínea d) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 setembro, ratifico o meu despacho do dia 24 de 

julho de 2019, emitido ao abrigo do n.º 3 do artigo n.º 35 do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, em que aprovei a alteração aos documentos previsionais para o ano de 2019 

(modificação n.º 12), conforme os documentos em anexo.» O senhor Presidente da Câmara não 

esteve presente na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.479 NIPG 

13517/19) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

LICENCIAMENTO DE ATIVIDADES DIVERSAS: 

 

25) Licenciamento de festa religiosa com procissão, em honra de Nossa Senhora da Guia, e de 

arraial ao ar livre, em Ferrel, requerido pela Associação Proferrel – Pelouro da Administração 

Central: -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 929/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 23 de julho de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela Junta de Freguesia de Ferrel, por requerimento, registado nestes 

serviços no dia 4 de junho de 2019, e considerando a informação da Secção de Taxas e Licenças 

e Apoio aos Órgãos Municipais, datada de 23 de julho, proponho que se autorize a calendarização 

pormenorizada e a emissão da seguinte licença, para a realização da Festa de Nossa Senhora da 

Guia, em Ferrel, nos dias e nas condições abaixo descritas: 

1 – Festa religiosa com procissões (Ruas de Ferrel) 

Data e horário: 

- Dia 05 de agosto: das 16:00H às 19:00H 

2 – Divertimentos Públicos: 

Datas e horários: 

- Dia 07 de agosto “Show de Motas”: das 16:00h às 18:00h 

- Dia 08 de agosto “Passeio das Ferrugentas”: das 16:00h às 18:00h 

- Dia 10 de agosto “Corrida dos Burros”: das 16:00h às 19:00h 

3 – Espetáculos musicais: 

Datas e Horários: 

De 05 a 10 de agosto 

Das 22:00h às 06:00h 

4 – Feira Franca: (Rua das Escolas) 

Datas e Horário: 

De 02 a 11 de agosto 

Das 13:00h às 3:00h 

- Emissão da licença de recinto improvisado, com palcos e tendas de apoio à instalação de feira 

franca, nos termos do disposto no art.º 3.º do DL 268/09, de 29 de setembro.» O senhor Presidente 

da Câmara não esteve presente na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. 

(Doc.480 NIPG 9964/19) --------------------------------------------------------------------------------------  
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26) Licenciamento de festa religiosa com procissão, em honra de Santo António, e de arraial 

ao ar livre, na localidade dos Bôlhos, requerido pelo Botafogo Futebol Clube dos Bôlhos – 

Pelouro da Administração Geral: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 930/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 19 de julho de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pelo Botafogo Futebol Clube dos Bôlhos, por requerimento, registado 

nestes serviços no dia 16 de julho de 2019, e considerando a informação da Secção de Taxas e 

Licenças e Apoio aos Órgãos Municipais, datada de 18 de julho de 2019, proponho que se autorize 

a emissão de uma licença de recinto improvisado, nos termos dos artigos 3.º, 14.º e 15.º do 

Decreto-Lei n.º 268/2009, de 29 de setembro, para a realização da Festa Anual com bailes, em 

honra de Santo António, no Largo do Bom Jesus, nos Bôlhos, nos dias de 2 a 5 de agosto de 2019, 

e Autorização prévia para lançamento de artefactos pirotécnicos, nos termos do artigo 29.º do 

Decreto-Lei n.º 124/06, de 28 de junho.» O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na 

sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.481 NIPG 13043/19) ----------  

 

APOIOS DIVERSOS: 

 

27) Atribuição de subsídio à União de Resistentes Antifascistas Portugueses, para atualização 

do livro “Forte de Peniche – Memória, Resistência e Luta” – Pelouro da Administração Geral: 
Deliberação n.º 931/2019: Deliberado, por maioria, com cinco votos a favor, dos membros da 

Câmara Municipal eleitos pelo Grupo de Cidadãos Eleitores por Peniche, pelo Partido Socialista, 

e pela Coligação Democrática Unitária, e dois votos contra dos senhores Vereadores eleitos pelo 

Partido Social Democrata, aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 23 de 

julho de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao 

livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando o pedido apresentado pela União de Resistentes Antifascistas Portugueses, 

através do ofício registado sob o n.º 12906, em 15 de julho de 2019, que se anexa, e o manifesto 

interesse para o Município, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência 

estabelecida na alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, 

conceda um subsídio, no valor de 1.500,00 euros, à União de Resistentes Antifascistas 

Portugueses, para uma nova edição, atualizada, do livro “Forte de Peniche, memória, resistência 

e luta”.» (Doc.482 NIPG 12937/19) -------------------------------------------------------------------------  

 

28) Atribuição de apoio financeiro à Associação Proferrel, para a realização da Festa em 

Honra de Nossa Senhora da Guia 2019 – Pelouro das Finanças: ------------------------------------  
Deliberação n.º 932/2019: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Ana Rita Petinga, 

datada de 25 de julho de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------   

«Considerando que a Câmara Municipal valoriza as festas religiosas anuais de diversas 

localidades do concelho enquanto promotoras do concelho de Peniche, dada a sua importância 

na celebração da tradição, na animação de verão e na projeção turística. 

Sem prejuízo de alertar para a necessidade das organizações criarem condições de 

sustentabilidade económica para a concretização das festas anuais, e para as exigências de 

investimento com que o Município de debate, sendo para tal imperioso reduzir a atribuição de 

subsídios, de forma a garantir as melhores condições de higiene e segurança, proponho que a 

Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do 

Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, atribua um apoio financeiro à Associação 

Proferrel, para a realização da festa de Verão em Ferrel, em Honra de Nossa Senhora da Guia, 
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no valor de 10.000,00€.» O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na sala de sessões 

durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.483 NIPG 13595/19) -----------------------------  

 

29) Atribuição de apoio logístico ao Sporting Clube da Estrada, para a realização da festa 

anual, em Honra de São Sebastião – Pelouro da Cultura: ---------------------------------------------  
Deliberação n.º 933/2019: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Ana Rita Petinga, 

que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: -  

«Considerando o oficio do Sporting Clube da Estrada, que junto se anexa, no qual solicita o apoio 

logístico para a realização da Festa em Honra de São Sebastião, que decorrerá entre os dias 23 

a 26 de agosto de 2019. 

Considerando que, de acordo com o parecer jurídico emitido pela Dra. Ana Cláudia Guedes, de 

10 de maio de 2017, as festas religiosas estão fora do âmbito do regulamento do associativismo 

em vigor em Peniche. 

Proponho que, nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 

12 de setembro, a Câmara Municipal conceda ao Sporting Clube da Estrada, o apoio logístico 

solicitado para a realização da Festa em Honra de São Sebastião.» O senhor Presidente da 

Câmara não esteve presente na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc. 

484 NIPG 11733/19) -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

DIA DO MUNICÍPIO: 

 

30) Programa: --------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 934/2019: A Câmara Municipal tomou conhecimento do programa para o Dia do 

Município, a realizar no dia 5 de agosto de 2019. ----------------------------------------------------------   

 

31) Atribuição de Medalhas de Mérito Municipal em Prata: ------------------------------------------  
Deliberação n.º 935/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 25 de julho de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Ao abrigo do capítulo I, artigo 4.º, do Regulamento para Atribuição de Galardões Honoríficos, 

proponho a atribuição da Medalha de Mérito Municipal, em prata às personalidades/entidades 

seguintes, como reconhecimento das suas excecionais qualidades de ação e inteligência: 

Medalhas de Mérito Municipal de Dedicação a colaboradores: 

As comunidades e os concelhos são o resultado do que as suas gentes fizeram e construíram com 

trabalho, criatividade, dedicação, entusiasmo e carinho na continuidade dos tempos. 

O nosso concelho, não sendo exceção, ao longo da sua história também beneficiou do contributo 

de muitos homens e mulheres que, de alguma forma, deram algo de si em prol da nossa 

comunidade. 

Neste mandato, pela primeira vez, propomos a atribuição de medalhas de Mérito Municipal. 

Entendendo que grande parte da nossa evolução e do nosso desenvolvimento se devem também 

aos muitos homens e mulheres que trabalharam ao serviço do Município de Peniche, tendo-se 

homenageado no passado os seguintes colaboradores: 

Emídio Manuel Tavares Barradas; 

Carlos Manuel Carneiro Costa e Sá; 

Amílcar António Alves Pinto; 

Maria Helena Rodrigues Capataz Duarte Costa. 

Sabendo que dificilmente conseguiremos agir e decidir com um sentimento de verdadeira justiça 

na avaliação das muitas e muitos trabalhadores que passaram por esta “Casa”, reconhecendo 

que existirá sempre um sentimento de insatisfação perante muitos que deram o melhor de si na 

muitas horas, dias e anos da sua atividade em prol do serviço público e municipal. 
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Procurando, de alguma forma, reconhecer todos quantos se dedicaram a esta causa, 

homenageando alguns destes de forma significativa e convicto de que, de entre os muitos 

“encarregados”, alguns sobressaíam pela diferença da sua atitude, que se regista ainda hoje pela 

recordação dos seus exemplos, proponho a atribuição da Medalha de Mérito Municipal de 

Dedicação aos senhores: 

José Madeira da Silva 

considerando uma vida de dedicação a servir o Município de Peniche. 

Nascido em Peniche, em 15 de outubro de 1943, iniciou atividade ao serviço do município como 

servente em 1 de janeiro de 1960.  

Ingressou no serviço militar em 25 de julho de 1964. 

Regressou para a função de zelador em 1 de julho de 1967. 

Passou a encarregado de serviço em 3 de fevereiro de 1969. 

Ascendeu a encarregado do serviço de fiscalização em 1 de julho de 1971. 

Assumiu a responsabilidade de encarregado geral desde 1 de abril de 1976 até 31 de outubro de 

1996. 

Aposentou-se em 1 de novembro de 1996. 

Manteve-se sob contrato de prestação de serviços de acompanhamento desde janeiro de 1997 até 

fevereiro de 2006. 

Esteve, por conseguinte, ao serviço do município durante 43 anos e três meses. 

O “José Madeira”, como era conhecido, foi um homem dedicadíssimo à nossa terra e, tal como 

sabemos hoje, muito difícil de substituir. 

Luís Filipe Sousa Silva,  

natural de Atouguia da Baleia, nasceu a13 de setembro de 1943. 

Ingressou nos SMAS - Serviços Municipalizados de Água e Saneamento em 16 de setembro de 

1974, como Tratorista; 

Passou a Pedreiro, Tratorista e Capataz em 31 de maio de 1977 

Pedreiro Principal em 1 de agosto de 1981;  

Encarregado em 5 de março de 1987; 

Aposentou-se em 29 de novembro de 2002 

Esteve ao serviço do Município de Peniche durante vinte e oito anos e três meses. 

Como referido supra, a homenagem e o reconhecimento a estes três Homens pela dedicação que 

prestaram através dos trabalhos e tarefas que desempenharam são também um tributo às chefias 

dedicadas com que o Município de Peniche, felizmente, contou. 

Pretende também prestar, através do exemplo destes três trabalhadores, um tributo a todos os 

Homens e Mulheres dedicados que passaram e trabalham no Município de Peniche. 

Luís Manuel Conceição Vilas, 

a título póstumo, considerando uma vida de dedicação ao Município de Peniche, particularmente 

aos “seus” /nossos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento de Peniche. 

nascido em Peniche em 24 de maio de 1940, veio a falecer a 19 de fevereiro a de 2017. 

Ingressou ao serviço do Município como canalizador nos SMAS – Serviços Municipais de Água e 

Saneamento, em 1 de junho de 1966; 

Em 3 de janeiro de 1968 passou a canalizador e vigilante das Estações Elevatórias; 

Em 1 de maio de 1970 passou a assumir as funções de Encarregado de Obras; 

Em 1 de outubro de 1975 passou a Encarregado Geral; 

Aposentou-se em 30 de outubro de2002. 

Esteve contratado através de prestação de serviços extraordinários, mais três anos. 

Antes de ingressar nos Quadros de Pessoal dos SMAS, tinha prestado serviço em tempo integral 

de 1961 a 1966, na construção, exploração e manutenção da rede de água de abastecimento 

público no nosso concelho, através da empresa do conhecido “Agostinho das águas”. 
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Esteve, portanto, diretamente ao serviço do Município de Peniche, 38 e sete meses e mais 5 anos 

e cinco meses através da referida empresa. 

Medalhas de Mérito Municipal de Dedicação a pessoas singulares/entidades: 

Francisco António Fidalgo Félix Dias, 

nascido em Peniche a 15 de outubro de 1959, filho de António Félix Dias e Maria Rosa Fidalgo.  

Frequentou o ensino básico e secundário em diversos estabelecimentos de ensino de Peniche e 

licenciou-se em Ensino de Biologia e Geologia na Universidade de Aveiro, no ano letivo 1983/84. 

Vinte anos depois completou o Mestrado em Ciências da Terra e da Vida para o Ensino 

(Faculdade de Ciências da Universidade de Lisboa, 2004), apresentando a tese "A Geologia do 

Concelho de Peniche: património natural, recursos pedagógicos e valor cultural”. 

Possui Certificado de Aptidão Profissional (Decretos Regulamentares n.º 26/97 de 18 de junho e 

n.º 66/94, de 18 de novembro) e Certificado de Registo de Formador (CCPFC/RFO-19114/05) 

nas áreas e domínios de: A10 Ciências da Natureza/Ciências Naturais, A29 Estudo do Meio e A36 

Geologia. 

Profissionalmente tem desenvolvido a sua atividade como Professor na Escola Secundária de 

Peniche, onde desempenha funções desde o ano letivo 1984/1985. Pertence ao Quadro de 

Nomeação Definitiva (Grupo de Recrutamento 520 – Biologia e Geologia). 

Lecionou também no Forpescas Peniche, atual Formar e deu formação no CFAE Centro-Oeste. 

Enquanto professor tem-se envolvido em vários Projetos, nomeadamente:  

Clube Ecológico “O Airinho” (De que foi responsável entre 1993 e 2004); 

Programa Eco-Escolas (Do qual é responsável desde 2016); 

Outros projetos: “Spring as Come”, “Uma viagem ao mundo das amonites” e La Folie. 

Tem também integrado, em vários anos, a Equipa da Biblioteca Escolar/Centro de Recursos 

Educativos da Escola Secundária de Peniche. 

Fora do âmbito escolar desenvolve outras atividades que apenas corroboram a dedicação 

demonstrada enquanto professor. A saber: 

Tem participado ativamente na divulgação e valorização do património natural do Concelho de 

Peniche, nomeadamente ao nível do património geológico e paleontológico, colaborando com 

várias instituições neste contexto; 

Pertence aos corpos sociais da Arméria – Movimento Ambientalista de Peniche desde a sua 

fundação; 

Sempre que possível colabora com “A Voz do Mar”; 

Foi praticante de futebol e de futebol de salão; 

É coautor do conto “Uma viagem ao mundo das amonites”; 

Tem participado em projetos de investigação envolvendo a Geologia de Peniche, integrando 

equipas do Departamento de Ciências da Terra da Universidade de Coimbra e do departamento 

de Paleontologia da Universidad Complutense de Madrid; 

É autor e coautor de vários artigos científicos de Geologia; 

Dedica muito do seu tempo livre à fotografia tendo já apresentado duas exposições fotográficas 

relevantes: “Superfícies, texturas e pavimentos na orla costeira de Peniche” foi apresentada pela 

primeira vez na Fortaleza de Peniche/Museu Municipal, de 1 de novembro de 2014 a 11 de janeiro 

de 2015. Depois, esteve patente na Galeria do Agrupamento de Escolas Fernão do Pó, no 

Bombarral, de 23 de fevereiro a 20 de março de 2015; a segunda exposição - “Fragmentos da 

Geologia de Peniche, uma perspetiva estética” - foi apresentada pela primeira vez na Biblioteca 

da Escola Secundária de Peniche, de 25 de maio a 12 de junho de 2015. Nos dias 5 e 6 de julho, 

foi utilizada como elemento de enquadramento do Seminário Arte de Ler a Natureza, realizado 

na Escola Secundária D. Inês de Castro, em Alcobaça. De 1 a 28 de fevereiro de 2019, esteve 

patente na Biblioteca do Campus 4, da Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar 

(Peniche); 
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Possui cerca de uma centena de fotografias publicadas no Banco de Imagens da Casa das 

Ciências. Em dezembro de 2018, foi galardoado com o Prémio de Distinção na categoria de 

fotografia, promovido por esta instituição; 

Continua a expor fotografias numa das galerias mais conhecidas do mundo (como o próprio gosta 

de dizer): o Facebook; 

No passado dia 4 de abril de 2019, o Rotary Clube de Peniche reconheceu-o como Profissional 

do Ano, num jantar-homenagem realizado no MH Peniche; 

Foi convidado para participar na cerimónia de colocação do Prego Dourado do Toarciano no 

corte geológico da Ponta do Trovão, em 25 de julho de 2016, tendo-lhe sido concedidas as 

oportunidades para fazer uma curta intervenção neste contexto e a dar umas marteladas aquando 

da instalação do Prego Dourado no limite Pliensbaquiano-Toarciano. Três anos depois, a 25 de 

julho de 2019, no ano em que a Arméria - Movimento Ambientalista de Peniche (de que é 

fundador) comemora 20 anos apresentou, no local, o desdobrável "Importância do corte 

geológico da Ponta do Trovão", onde se pretende reforçar a divulgação e a valorização deste 

importante registo geológico, que constitui uma referência mundial para os estudos associados 

ao Jurássico Inferior. 

Luís Manuel Silva Pereira da Fonseca, 

natural de Lisboa, onde nasceu a 12 de maio de 1955. 

Licenciado em Medicina pela Faculdade de Medicina de Lisboa. 

Especializado em Medicina Hiperbárica pela Marinha Portuguesa. 

Em 1983, integrando a Unidade de Saúde Familiar, começa a exercer em Peniche. 

Em 1999, é designado Coordenador do CAT – Centro de Apoio a Toxicodependentes. 

Recentemente na condição de aposentado, discreto, voluntarista, colaborou, e continua a fazê-lo, 

com as mais diversas instituições e projetos: 

No atendimento e abordagem médica a acidentes de mergulho no âmbito do Hospital de Peniche; 

Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Peniche, no âmbito da sua formação 

médica; 

Centro Solidariedade e Cultura de Peniche, no âmbito do “Aconchego” -  Centro de Acolhimento 

Temporário de curta duração, para crianças e jovens em situação extrema de risco social; 

Centro Paroquial Stella Maris; 

Projeto “Porto Mais Seguro”, promovido pela ACOMPANHA, Cooperativa de Solidariedade 

Social, CRL, no âmbito da toxicodependência, ao nível da redução de riscos e minimização de 

danos. Equipa de rua; 

Enquanto médico do CAT – Centro de Apoio a Toxicodependentes, promoveu encontros com 

professores das escolas do ensino básico e secundário no âmbito prevenção primária. 

Promoveu a instalação de uma unidade de atendimento e tratamento a toxico dependentes nas 

Caldas da Rainha, onde também trabalhou. 

Apaixonado por História, verte a sua paixão sobre a náutica, centrada nos acidentes marítimos, 

tema que o tem motivado a desenvolver investigação focada em acidentes ocorridos nesta região 

costeira. 

Promoveu formação na área da arqueologia subaquática. 

Autor e coautor de diversos artigos publicados em jornais, sob a temática da história marítima 

local (acidentes marítimos). 

Promotor e copromotor de encontros / colóquios no âmbito da sua paixão por esta vertente da 

história marítima local e regional. 

Medalhas de Mérito Municipal de Desporto: 

Fábio José Costa Veríssimo, 

nascido em Peniche (extinta freguesia de S. Pedro), no dia 26 de dezembro de 1982. Atualmente 

com 36 anos de idade, continua a residir no concelho de Peniche. 
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Começou a praticar futebol aos 6 anos de idade, nas escolinhas do Grupo Desportivo de Peniche, 

onde permaneceu como atleta até aos 19 anos, tendo sido o único clube que representou. 

Em 2001, quando praticava futebol no segundo ano do escalão de juniores inicia o primeiro curso 

de árbitro.  

Finalizado o curso com aproveitamento, estreia-se de imediato na atividade de árbitro, com o 

seguinte percurso: 

4 Épocas nas Categorias Distritais; 

3 Épocas nas III Categoria Nacional; 

1 Época como estagiário nas Competições Profissionais; 

A realizar a 5.ª Época na categoria C1; 

Árbitro FIFA desde janeiro de 2015; 

Árbitro do Grupo II da UEFA 

João Manuel Silva Correia  

Graduação: Cinto preto 7ºDAN – Grão-Mestre de Taekwondo certificado pelo Kukkiwon, World 

Taekwondo Head quarters, Seoul, Coreia do Sul e Federação Mundial de Taekwondo  

FORMAÇÃO DE TAEKWONDO  

1980/1990 – Escola de T.K.D. de Peniche e Caldas da Rainha.  

1990/2000 – Academia de T.K.D. Mestre Chung – Lisboa  

2004/2019 – Aluno direto do Grão-Mestre PARK MOON SOO 8.º Dan  

Diretor técnico e treinador do Clube de T.K.D. Peniche.   

Curso de Monitor de educação Física, realizado pelo C.E.F.A.D., “Centro de Estudos e Formação 

de Atividades Desportivas reconhecido pelo Ministério da Educação e credenciado pelo Instituto 

do Emprego e Formação Profissional (Portaria governamental n.º 356/96), e também 

reconhecido pela O.R.T.O.S. Centro Espanhol de Educação Física (Decreto 2641/1980 de 7 de 

novembro)  

Treinador 2.º Nível pela Federação Portuguesa de TAEKWONDO e reconhecido pelo IPDJ  

Treinador 2.º Nível pela Federação Portuguesa de desporto para deficientes.  

Treinador de Taekwondo reconhecido pelo Comité Paralímpico de Portugal.  

Mestre homenageado no OFICIAL TAEKWONDO HALL OF FAME, realizado na Kukkiwon, 

(Seoul, Coreia do Sul) em 25 de agosto de 2011.  

Formador Internacional em seminários e workshops em: França, Suíça, Espanha, Irlanda, 

Escócia, Noruega, India e Brasil.  

Formador em formações especificas acreditadas pelo IPDJ para a renovação das cédulas 

desportivas de treinadores em todo o Portugal continental Madeira e Açores.  

Organizador de várias provas e seminários internacionais e nacionais.  

Participante em provas desportivas em: França, Escócia, Suíça, Espanha, Noruega, Inglaterra, 

Azerbaijão, Dinamarca, Taiwan, Venezuela, Arménia, Bulgária, Turquia e Portugal. 

Treinador em representação nacional pelo Comité Paralímpico e FPT de 2008 a 2017 

Formador em seminários e cursos em vários países. 

Medalha de Mérito Municipal Cultura: 

Rancho Folclórico de Geraldes  

O Rancho Folclórico de Geraldes teve a sua fundação oficial a 13 de agosto de 1984, sendo na 

atualidade, o agrupamento em atividade mais antigo do concelho de Peniche, depois do 

desaparecimento dos ranchos existentes nos anos 40 e 50. 

Foi organizador do 1.º Festival de Folclore do Concelho de Peniche em 7 de junho de 1987. 

Desde 2013, tem aprofundado o seu trabalho de pesquisa e assumindo um importante papel como 

representante dos usos e costumes do concelho de Peniche. 

Com uma atividade ímpar, o grupo tem vindo a participar em prestigiados festivais de norte a sul 

do país, e também em Espanha, programas de televisão, bem como em recriações históricas, 

serões de tradições, feiras à moda antiga e outras recriações à época.  
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Ao nível da educação, tem feito várias intervenções de sensibilização para o património 

histórico/etnográfico junto da comunidade escolar, colaborando já com a Escola Secundária da 

Lourinhã num dos módulos de um curso profissional que englobava dança. 

Tem dinamizado a etnografia no concelho de Peniche, através de variadas iniciativas. 

Foi, por seu intermédio, a vinda à cidade de Peniche do prestigiado Rancho Folclórico “Alma 

Lusa” do Brasil. 

Já organizou vários encontros de escolas de folclore. 

Organiza anualmente um festival de folclore nacional ou ibérico. 

Gravou o CD da Coletânea Açor, integrado no projeto nacional que escolhe o grupo tradicional 

mais representativo de cada concelho, colocando assim Peniche na coletânea. 

Tem participado em várias conferências e colóquios de referência em vários pontos do país. 

Destacando a participação no Congresso Nacional da Federação do Folclore Português, onde 

fez uma apresentação sobre as Rendas de Bilros na Etnografia. Neste congresso participaram 

também ilustres oradores, onde se debateram temáticas sobre o património material e imaterial e 

a sua salvaguarda pela UNESCO. 

Participou como parceiro do município no projeto “A Música Portuguesa a Gostar Dela Própria” 

do realizador Tiago Pereira. 

É o único grupo que representa Peniche em eventos como a Mostra do Traje da Alta Estremadura 

e a Mostra Nacional do Traje Popular Português. 

É igualmente o único grupo folclórico do concelho membro da Associação Folclórica da Região 

de Leiria – Alta Estremadura, e aderente à Federação do Folclore Português. 

Medalha de Mérito Municipal Economia: 

ESIP membro do Thai Union Group  

A sua história remonta a 1915, quando foi criada pelo empresário António Judite Fialho, tendo 

mudado várias vezes de proprietário durante o século XX. Em 2006 pertencia à norte-americana 

Heinz, que, por querer recentrar-se no ketchup, condimentos e molhos, alienou os seus ativos da 

indústria conserveira. E fê-lo vendendo-os a uma instituição financeira que em breve iria ficar 

famosa no mundo inteiro - a Lehman Brothers Merchant Banking. 

O penúltimo proprietário da fábrica era francês e detinha já o terceiro lugar nesta indústria a 

nível mundial. A MW Brands continua a existir como empresa com sede em Paris e fábricas de 

conservas em França, Gana, Seychelles e Portugal, mas foi comprada em 2010, por 680 milhões 

de euros, pela Thai Union Frozen Products.  

Em Peniche emprega 780 pessoas, metade das quais com contratos a termo. A esmagadora 

maioria são mulheres. 

É daqui que saem diariamente entre 6 a 12 camiões carregados de conservas rumo à exportação. 

A empresa fatura anualmente entre 50 e 60 milhões de euros, mas só uma pequeníssima parte fica 

em Portugal, sendo vendida à cadeia Lidl. 

No estrangeiro são conhecidas as marcas Petit Navire (francesa), John West (britânica) e 

Mareblu (italiana), que são produzidas em Peniche. A mais antiga marca é a Marie Elisabeth, 

lançada quando a empresa ainda era portuguesa.» (Doc.485 NIPG 13596/19) ----------------------  

 

RECONHECIMENTOS: 

 

32) Atribuição de Medalhas de Honra do Município – Pelouro da Administração Geral: -------  
Deliberação n.º 936/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 25 de julho de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------   

«Ao abrigo do capítulo III, artigo 14.º, do Regulamento para Atribuição de Galardões 

Honoríficos, proponho a atribuição da Medalha de Honra do Município às 
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personalidades/entidades seguintes, como reconhecimento das suas excecionais qualidades de 

ação e inteligência: 

Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar 

A Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar de Peniche (ESTM) é uma das 5 escolas 

superiores do Politécnico de Leiria. Criada a 26 de abril de 1991 através do decreto-lei 159/91, 

entrou em funcionamento em regime de instalação no dia 14 de julho de 1999, tendo a 1.ª aula 

sido lecionada a 18 de outubro de 1999. Inicialmente possuía 2 cursos de licenciatura (Gestão 

Turística e Hoteleira e Engenharia Naval e Industrial) e 73 estudantes. 

Passados 20 anos, a ESTM possui mais de 1600 estudantes e uma oferta formativa baseada em 

24 cursos distribuídos pelas áreas das ciências do turismo e da ciências e tecnologia do mar (7 

cursos técnico superior profissional, 9 licenciaturas e 8 mestrados). 

Ao longo dos últimos anos, tem sido cada vez mais notório o papel relevante da ESTM no território 

de Peniche e na região Oeste, sendo atualmente reconhecida como instituição de referência a 

nível nacional. 

A par da consolidação do seu projeto educativo, a dinamização de atividades de investigação, 

desenvolvimento e inovação (I&D+i) assegurada por docentes e investigadores das unidades de 

investigação CITUR-IPLeiria e MARE-IPLeiria, tem resultado na criação de diversos produtos e 

gerado conhecimento com impacto nacional e internacional. 

Professor Doutor Victor Manuel Machado Gil, 

nascido em Peniche, na Freguesia de Nossa Senhora da Conceição, em 18 de agosto de 1954. 

 -Licenciatura em Medicina pela Faculdade de Medicina de Lisboa, 1979 

 -Doutoramento em Medicina pela Universidade do Porto, 1999 

 -Assistente Hospitalar de Cardiologia –1989 

 -Especialista em Cardiologia pela Ordem dos Médicos – 1989 

 -Consultor de Cardiologia - Hospital de Santa Cruz (1996-) 

 -European Cardiologist Diploma, 2003) 

 -Adjunto da Direção Clínica e Diretor do Internato Médico do Hospital de Santa Cruz (1996-

1998) 

-Adjunto da Direção Clínica do Hospital de Santa Cruz (2003-2004) 

-Vogal da Comissão de Ética do Hospital de Santa Cruz (1998-2003) 

- Coordenador do Departamento de Cardiologia Nuclear do Hospital de Santa Cruz (1991- 

2005) 

- Diretor do Departamento de Cardiologia Nuclear do Instituto do Coração (1991-) 

- Coordenador do Grupo de Estudos de Cardiologia Nuclear e Ressonância Magnética da 

Sociedade Portuguesa de Cardiologia (1997-2001) 

- Secretário-Geral da Sociedade Portuguesa de Cardiologia (2001-2003) 

- Vice-Presidente da Sociedade Portuguesa de Cardiologia (2003-2005) 

- Presidente do Programa Científico do XXV Congresso da Sociedade Portuguesa de 

Cardiologia 

- Membro da Direção do Instituto do Coração (2003-) 

- Coordenador da Consulta Externa do Hospital de Santa Cruz (2003-2005) 

- Adjunto do Diretor do Serviço de Cardiologia do Hospital de Santa Cruz (2004-2005) 

- Diretor do Serviço de Cardiologia do Hospital Fernando da Fonseca (2005-2013) 

- Chefe de Serviço de Cardiologia – Hospital de Santa Cruz - 2006 

- Coordenador do NIEM (Núcleo de Investigação e Educação Médica) do Hospital Fernando 

Fonseca (2006-2009) 

- Presidente da Comissão de Ética do Hospital Fernando Fonseca (2009-2013) 

- Professor Auxiliar Convidado da Faculdade de Medicina da Universidade de Lisboa (2008-) 

- Coordenador do Departamento Cardiovascular do Hospital dos Lusíadas (2008-) ...  

- Presidente da Sociedade Portuguesa de Cardiologia.» (Doc.486 NIPG 13597/19) ----------------  
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APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA: 

 

Deliberação n.º 937/2019: Para efeitos de execução imediata, a Câmara deliberou aprovar a 

minuta da presente ata, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um 

da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro. ----------------------------  

 

ENCERRAMENTO: 

 

Sendo doze horas e quarenta e cinco minutos, o senhor Presidente declarou encerrada a reunião, 

da qual, para constar, se lavrou a presente ata, que contém um resumo do que de essencial nela se 

passou, nos termos do número um do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um da lei número 

setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro, que eu, Josselène Nunes Teodoro, 

Chefe da Divisão de Administração e Finanças, em regime de substituição, subscrevo. ------------  

 

APROVAÇÃO: 

 

A presente ata foi aprovada e assinada na reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no dia 

3 de fevereiro de 2020, tendo sido deliberado dispensar a sua leitura, por o respetivo texto haver 

sido previamente distribuído pelos membros da Câmara Municipal, ao abrigo do artigo 4.º do 

Decreto-Lei n.º 45 362, publicado em 21 de novembro de 1963. ----------------------------------------  

 

 

O Presidente da Câmara Municipal, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 

 

A Chefe da Divisão de Administração e Finanças,  

em regime de substituição, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 


